
会
か い

    議
ぎ

    録
ろ く

 

会議
か い ぎ

の名 称
めいしょう

 平成
へいせい

２３年度
ね ん ど

 第
だい

４回
かい

小牧市
こ ま き し

多文化
た ぶ ん か

共 生 協
きょうせいきょう

議会
ぎ か い

について 

開 催
か い さ い

日 時
に ち じ

 平成
へいせい

２４年
ねん

 ２月
がつ

 ８日
にち

 (水
すい

) 

開 催
か い さ い

場 所
ば し ょ

 第
だい

７会議室
か い ぎ し つ

 

出席者
しゅっせきしゃ

及
およ

び欠席者
けっせきしゃ

 

○出席者
しゅっせきしゃ

 

【委員
い い ん

】 

 小島
こ じ ま

委員長
いいんちょう

、浅井
あ さ い

副委員長
ふくいいんちょう

、藤
ふじ

門
かど

委員
い い ん

、坪井
つ ぼ い

委員
い い ん

、刈谷
か り や

委員
い い ん

、

佐々木
さ さ き

委員
い い ん

、シルバ
し る ば

委員
い い ん

、桑
くわ

垣
がき

委員
い い ん

、伊藤
い と う

委員
い い ん

（小牧
こ ま き

警察
けいさつ

署
しょ

）、

伊藤
い と う

委員
い い ん

（小牧市
こ ま き し

国際
こくさい

交 流
こうりゅう

協 会
きょうかい

）、板津
い た つ

委員
い い ん

 

 

【事務局
じ む き ょ く

】 

 真野
ま の

生活
せいかつ

交 流
こうりゅう

課長
かちょう

、落合生活交流課長補佐
おちあいせいかつこ うりゅうかち ょ うほさ

、村田
む ら た

交 流
こうりゅう

係 長
かかりちょう

、

朝日
あ さ ひ

主事
し ゅ じ

、丹羽
に わ

主事
し ゅ じ

 

 

【学校
がっこう

教育課
きょういくか

】 

 中川
なかがわ

指導
し ど う

主事
し ゅ じ

 

 

○欠席者
けっせきしゃ

 

 栂野
と が の

委員
い い ん

、ギエム
ぎ え む

委員
い い ん

、舟橋
ふなはし

委員
い い ん

、李
り

委員
い い ん

 

傍聴
ぼうちょう

の可否
か ひ

 ☑可
か

  □否
ひ

 傍 聴
ぼうちょう

定員
ていいん

 ５ 傍 聴
ぼうちょう

人数
にんずう

 ０ 

会 議
か い ぎ

次 第
し だ い

 

１ 開会
かいかい

 

２ あいさつ 

３ 内
ない

 容
よう

 

（１）多文化共生
たぶんかきょうせい

フォーラム
ふ ぉ ー ら む

及
およ

び実務担当者会議
じつむたんとうしゃかいぎ

の報告
ほうこく

について 

(２）スケジュールシート
す け じ ゅ ー る し ー と

（テーマ
て ー ま

：めざすこと④⑤こども・文化
ぶ ん か

）

について 

 （３）今年度
こんねんど

のまとめ 

４ その他
た

 

問 合
と い あ わ

せ 先
さ き

 
小牧
こ ま き

市
し

役所
やくしょ

 市民
し み ん

産業部
さんぎょうぶ

 生活
せいかつ

交流課
こうりゅうか

 交 流 係
こうりゅうがかり

  

担当
たんとう

：朝日
あ さ ひ

・丹羽
に わ

 

会 議
か い ぎ

内 容
な い よ う

 別紙
べ っ し

１参 照
さんしょう
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□全部
ぜ ん ぶ

記録
き ろ く

  ☑要点
ようてん

記録
き ろ く

 

会
かい

   議
ぎ

   内
ない

   容
よう

 

(１)多文化共生
たぶんかきょうせい

フォーラム
ふ ぉ ー ら む

及
およ

び実務担当者会議
じつむたんとうしゃかいぎ

の報告
ほうこく

について 

((((事務局事務局事務局事務局
じ む き ょ く

))))１月
がつ

２４日
にち

（火
か

）に多文化共生
た ぶ ん か き ょ う せ い

フォーラム
ふ ぉ ー ら む

を開催
かいさい

した。参加
さ ん か

総数
そうすう

は７９名
めい

、でほとんどが市
し

職 員
しょくいん

であったが、一般
いっぱん

の方
かた

の参加
さ ん か

もあった。

当日
とうじつ

お越
こ

しくださった委員
い い ん

で、何
なに

かご意見
い け ん

があれば事務局
じ む き ょ く

までご連絡
れんらく

い

ただきたい。アンケート
あ ん け ー と

では、外国人
がいこくじん

の講師
こ う し

を招く
まね  

など、外国人
がいこくじん

からの

意見
い け ん

も知
し

りたいという声
こえ

が印象的
いんしょうてき

であった。５月
 が つ

にも「やさしい日本語
に ほ ん ご

」

に関
かん

するセミナ
せ み な

ー
ー

を開催
かいさい

予定
よ て い

である。多文化共生
た ぶ ん か き ょ う せ い

フォ
ふ ぉ

ー
ー

ラム
ら む

の写真
しゃしん

もホ
ほ

ー
ー

ムペ
む ぺ

ー
ー

ジ
じ

に掲載
けいさい

しているため、ご覧
  らん

いただきたい。 

スケジュ
す け じ ゅ

ー
ー

ルシート
る し ー と

については、総括欄
そうかつらん

の記入
きにゅう

、各課
か く か

で更新
こうしん

された内容
ないよう

について、 新
あたら

しく作成
さくせい

したものを送付
そ う ふ

した。 

 

((((委員長委員長委員長委員長
いいんちょう

))))何
なに

か質問
しつもん

はありますか。 

((((委員委員委員委員
い い ん

ＡＡＡＡ))))区長
くちょう

は何名
なんめい

参加
さ ん か

したのか。 

((((事務局事務局事務局事務局
じ む き ょ く

))))５～６ 名
   めい

の参加
さ ん か

があった。 

((((委員委員委員委員
い い ん

ＡＡＡＡ))))区長郵便
くちょうゆうびん

での通知
つ う ち

であったのか。 

((((事務局事務局事務局事務局
じ む き ょ く

))))そのとおりである。 

((((委員委員委員委員
い い ん

ＡＡＡＡ))))区長
くちょう

郵便
ゆうびん

では、他
ほか

の書類
しょるい

と混
ま

ざって目立
め だ

たないため、ＰＲ方法
ほうほう

に

ついてより効果
こ う か

のある方法
ほうほう

を検討
けんとう

していただきたい。 

    

(２) スケジュールシート
す け じ ゅ ー る し ー と

（テーマ
て ー ま

：めざすこと④⑤こども・文化
ぶ ん か

）について 

((((委員長委員長委員長委員長
いいんちょう

))))何
なに

か質問
しつもん

や意見
い け ん

はありますか。 

((((委員委員委員委員
い い ん

ＡＡＡＡ))))にじっこ教室について、各家庭での送り迎えは、難しいという

話を聞いている。にじっこ教室の各家庭を回るバスなどがあるとよかっ

たのではないか。保護者
ほ ご し ゃ

など当事者
と う じ し ゃ

の意見
い け ん

も聞
き

いてシ
し

ー
ー

ト
と

を作成
さくせい

してほ

しかった。また、にじっこ教 室
きょうしつ

のシート
し ー と

などは努力
どりょく

したことが記述
きじゅつ

に現 れ
あらわ  

ているが、シート
し ー と

によっては改善
かいぜん

するという気
き

が伝
つた

わっていないものが

見受
み う

けられる。 

((((中川中川中川中川
なかがわ

指導指導指導指導
し ど う

主事主事主事主事
し ゅ じ

))))にじっこ教 室
きょうしつ

に保護者
ほ ご し ゃ

の意見
い け ん

を取
と

り入
い

れてほしいという

ことについては、語学相談員
ご が く そ う だ ん い ん

などを通
とお

して意見
い け ん

を聞
き

いていることもある

が、今後
こ ん ご

も生活交流課
せいかつこうりゅうか

などと連携
れんけい

して意見
い け ん

を聞いて
き   

いきたい。送り迎え
お く  む か  

に

ついては、巡 回
じゅんかい

バス
ば す

に関
かん

して 教 育 長
きょういくちょう

などと検討
けんとう

をしてみたが、様々
さまざま

な
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問題
もんだい

が起きた
お   

。初
はじ

めて日本
に ほ ん

に来た
き  

子ども
こ   

が、親
おや

の迎
むか

えなしでひとりでバス
ば す

に乗れる
の   

かどうか、家
いえ

からバス
ば す

停
てい

まではどのように移動
い ど う

するのかなどの

問題
もんだい

がある。そこで、移動
い ど う

手段
しゅだん

が原因
げんいん

となり、どれくらいの児童
じ ど う

がにじ

っこ教 室
きょうしつ

を利用
り よ う

できないのかを一度
い ち ど

調べて
し ら    

みたが、ほとんど利用
り よ う

できな

い児童
じ ど う

はいなかった。もとから行
い

く気
き

が無い
な  

子
こ

はいた。子
こ

どもが心配
しんぱい

で送
おく

り迎
むか

えをしたいという保護者
ほ ご し ゃ

が多か
お お  

った。 

((((委員長委員長委員長委員長
いいんちょう

))))にじっこ教 室
きょうしつ

は地域
ち い き

の実 情
じつじょう

に合
あ

わせて設置
せ っ ち

している。小学校
しょうがっこう

の

中
なか

に設置
せ っ ち

しているところ、学校外
がっこうがい

に設置
せ っ ち

しているところ、午前中
ごぜんちゅう

にバス
ば す

を

出
だ

してにじっこ教 室
きょうしつ

に向かい
む   

、午後
ご ご

から小学校
しょうがっこう

に戻
もど

るという教 室
きょうしつ

もある。 

 プレスク
ぷ れ す く

ー
ー

ル
る

については小牧市国際交流協会
こまきしこくさいこうりゅうきょうかい

が実施
じ っ し

しているが、その

点
てん

についてはどうか。 

((((伊藤伊藤伊藤伊藤
い と う

委員委員委員委員
い い ん

))))２年前
ねんまえ

から講師
こ う し

の養成
ようせい

を行って
おこな    

おり、熱心
ねっしん

に教 材
きょうざい

を作成
さくせい

して

いる方
かた

が多い
お お  

。昨年度
さ く ね ん ど

からプレスク
ぷ れ す く

ール
ー る

を開始
か い し

し、今年度
こ ん ね ん ど

は大城
おおしろ

保育園
ほ い く え ん

、

岩崎
いわさき

保育園
ほ い く え ん

、古雅保育園
こ が ほ い く え ん

の３箇所
か し ょ

で開催
かいさい

をしている。親子
お や こ

ともにほとん

ど日本語
に ほ ん ご

が話
はな

せない方
かた

の申し込み
も う  こ   

もあり、必要
ひつよう

な方
かた

に利用
り よ う

されてとても

嬉しく
う れ   

思って
お も    

いる。 

 

((((委員委員委員委員
い い ん

ＡＡＡＡ))))不就学
ふしゅうがく

はいないという記述
きじゅつ

があるが、別
べつ

の調査
ちょうさ

には、不就学
ふしゅうがく

の子
こ

どもがいるような記述
きじゅつ

があったと記憶
き お く

しているが、どちらが正
ただ

しいのか。 

((((中川中川中川中川
なかがわ

指導指導指導指導
し ど う

主事主事主事主事
し ゅ じ

))))外国人登録
がいこくじんとうろく

の法律
ほうりつ

が７月
がつ

に変
か

わるとまたデ
で

ー
ー

タ
た

が変
か

わっ

てくると思う
お も  

が、帰国
き こ く

した子
こ

どももまるで小牧
こ ま き

にいるかのように記録
き ろ く

が

残
のこ

っていることもある。学校教育
がっこうきょういく

課
か

の事務職員
じ む し ょ く い ん

や語学相談員
ご が く そ う だ ん い ん

とリスト
り す と

を

元
もと

に訪問
ほうもん

すると、家
いえ

にいないか、別
べつ

のブラジル
ぶ ら じ る

人学校
じんがっこう

に通
かよ

っている子ども
こ   

が多く
お お  

、学校現場
が っ こ う げ ん ば

の子
こ

どもに聞
き

くこともあるが、不就学
ふしゅうがく

の子
こ

どもはほと

んどいないのではないかと思う
お も  

。 

 

((((委員長委員長委員長委員長
いいんちょう

))))⑤の文化
ぶ ん か

について、何
なに

か質問
しつもん

や意見
い け ん

はありますか。 

((((委員委員委員委員
い い ん

ＢＢＢＢ))))小牧
こ ま き

は子ども
こ   

のうちから、外国人
がいこくじん

と触
ふ

れ合える
 あ   

環 境
かんきょう

であり、差別
さ べ つ

なく子
こ

どもを育
そだ

てることができるので、子育
こ そ だ

てをしている親
おや

としてとて

も良
よ

い環 境
かんきょう

であると思
おも

う。 

((((委員委員委員委員
い い ん

ＣＣＣＣ))))外国人
がいこくじん

と日本人
に ほ ん じ ん

では税金
ぜいきん

の徴 収 方 法
ちょうしゅうほうほう

は異なる
こ と   

のか。 

((((事務局事務局事務局事務局
じ む き ょ く

))))基本的
き ほ ん て き

に同
おな

じである。 

((((委員委員委員委員
い い ん

ＣＣＣＣ))))スケジュ
す け じ ゅ

ールシート
ー る し ー と

に、「納税
のうぜい

意識
い し き

が低い
ひ く  

」とあるが、この書
か

き
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方
かた

だとあたかも納税
のうぜい

しなくてもよいように読み取れて
よ  と   

しまう。先ほど
さ き    

、

登録
とうろく

があっても帰国
き こ く

している場合
ば あ い

などがあるという話があったが、納税
のうぜい

はどのように 行
おこな

っているのか。 

((((事務局事務局事務局事務局
じ む き ょ く

))))基準日
き じ ゅ ん び

に小牧市内
こ ま き し な い

に住 所
じゅうしょ

があれば、課税
か ぜ い

される。ただ、書類
しょるい

を送
おく

っても不在
ふ ざ い

などの理由
り ゆ う

で戻
もど

ってくる場合
ば あ い

などがあるため、その場合
ば あ い

には

現地
げ ん ち

に出向
で む

いて調査
ちょうさ

をすることもある。入 管
にゅうかん

に問合
といあわ

せをすることもある。 

((((委員委員委員委員
い い ん

ＣＣＣＣ))))外国
がいこく

まで追
お

いかけて 徴 収
ちょうしゅう

するのか。 

((((事務局事務局事務局事務局
じ む き ょ く

))))そこまではしていない。 

((((委員委員委員委員
い い ん

ＣＣＣＣ))))帰
かえ

ってしまったら 徴 収
ちょうしゅう

しなくてよいということか。 

((((事務局事務局事務局事務局
じ む き ょ く

)))) 徴 収
ちょうしゅう

しなくてもよいということではない。また、日本
に ほ ん

に入 国
にゅうこく

す

る場合
ば あ い

もあるため、デ
で

ー
ー

タ
た

として保存
ほ ぞ ん

している。 

((((委員長委員長委員長委員長
いいんちょう

))))個人的
こ じ ん て き

には、日本人
に ほ ん じ ん

より外国人
がいこくじん

の方
ほう

が納税率
のうぜいりつ

が高い
た か  

のではない

か。 

((((委員委員委員委員
い い ん

ＡＡＡＡ))))「納税
のうぜい

意識
い し き

が低い
ひ く  

」という書
か

き方
かた

はとても外国人
がいこくじん

を刺激
し げ き

するた

め、避ける
さ   

べきだと思
おも

う。 

((((委員委員委員委員
い い ん

ＤＤＤＤ))))納税
のうぜい

の請求書
せいきゅうしょ

だけを日本語
に ほ ん ご

で送られて
お く      

も、何
なに

が書
か

いてあるのか

分
わ

からないということもあるのだと思う
お も  

。納税意識
の う ぜ い い し き

がないのではなく、

意味
い み

が分
わ

からないのではないか。 

((((委員委員委員委員
い い ん

ＥＥＥＥ))))「納税
のうぜい

意識
い し き

が低い
ひ く  

」というのは、税
ぜい

の使
つか

い道
みち

が分
わ

からないとい

うように理解
り か い

したのだが違
ちが

うのか。 

((((委員委員委員委員
い い ん

ＣＣＣＣ))))納税
のうぜい

ということであるため、収
おさ

めることに対
たい

しての記述
きじゅつ

である

と思
おも

う。 

((((事務局事務局事務局事務局
じ む き ょ く

))))市役所
し や く し ょ

からの最初
さいしょ

の通知
つ う ち

は日本語
に ほ ん ご

で書かれて
か   

いるが、催促
さいそく

の際
さい

には、翻訳
ほんやく

された文書
ぶんしょ

が送られて
お く      

いる。また、生活交流課
せいかつこうりゅうか

に外国人
がいこくじん

相談員
そうだんいん

がおり、相談
そうだん

できる体制
たいせい

になっている。 

((((事務局事務局事務局事務局
じ む き ょ く

))))国民
こくみん

健康
けんこう

保険
ほ け ん

税
ぜい

を納める
お さ    

割合
わりあい

でみると、日本人
に ほ ん じ ん

より外国人
がいこくじん

の方
ほう

が低
ひく

いということは確
たし

かである。 

((((委員委員委員委員
い い ん

ＡＡＡＡ))))日本
に ほ ん

の健康
けんこう

保険
ほ け ん

の制度
せ い ど

は、他
た

の国
くに

に比
くら

べて手厚
て あ つ

い補償
ほしょう

であると

思
おも

う。保険料
ほけんりょう

を納
おさ

めない人
ひと

にもっとＰＲすることが必要
ひつよう

ではないか。 

 

((((委員長委員長委員長委員長
いいんちょう

))))７月
がつ

から外国人登録
がいこくじんとうろく

の法律
ほうりつ

が変わる
か   

ことについて、事務局
じ む き ょ く

から

説明
せつめい

をしていただきたい。外国人側
がいこくじんがわ

から見る
み  

と、厳
きび

しい側面
そくめん

もあるため、

委員
い い ん

の中
なか

で共 有
きょうゆう

するべきであると思
おも

う。 
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(((( 事務局事務局事務局事務局
じ む き ょ く

)))) 今
いま

ま で は 、 ビザ
び ざ

の 短期
た ん き

、 長期
ちょうき

に 関わらず
か か      

、 外国人
がいこくじん

に は

外国人登録証
がいこくじんとうろくしょう

が発行
はっこう

され、身分証明
みぶんしょうめい

として使う
つか  

ことができた。７月
 が つ

から

は、日本人
に ほ ん じ ん

の 住 民 票
じゅうみんひょう

と同じ
お な じ

ような 形
かたち

になる。例えば
た と   

、外国人
がいこくじん

と日本人
に ほ ん じ ん

が

結婚
けっこん

し た 場合
ば あ い

、 夫婦
ふ う ふ

で 世帯
せ た い

が別
べつ

に な っ て い た が 、改正後
か い せ い ご

は 、 外国人
がいこくじん

も

日本人
に ほ ん じ ん

も同じ世帯
せ た い

に入
はい

ることができるようになる。デメリット
で め り っ と

としては、

３ヶ
か

月以内
げ つ い な い

の短期
た ん き

の滞在者
たいざいしゃ

の場合
ば あ い

、住 民 票
じゅうみんひょう

を発行
はっこう

することができなくな

る。住 民 票
じゅうみんひょう

がないとなると、行 政
ぎょうせい

のサ
さ

ー
ー

ビス
び す

の多
おお

くは受
う

けることができ

なくなり、行 政
ぎょうせい

としても存在
そんざい

の把握
は あ く

が難しく
むずか   

なる。住 民 票
じゅうみんひょう

のある方
ほう

には

手厚
て あ つ

いサービスが行き届く
ゆ  と ど  

が、住 民 票
じゅうみんひょう

のない不法滞在
ふ ほ う た い ざ い

の方
ほう

にはサ
さ

ー
ー

ビス
び す

が行
ゆ

き届
とど

きにくくなってしまう。国
くに

では、行 政
ぎょうせい

サ
さ

ー
ー

ビス
び す

が受
う

けやすくな

るということでＰＲをしている。３ヶ
か

月未満
げ つ み ま ん

の滞在者
たいざいしゃ

については、あま

り告知
こ く ち

がされていないのが現 状
げんじょう

である。 

((((委員委員委員委員
い い ん

ＤＤＤＤ))))外国人登録証
がいこくじんとうろくしょう

はなくなり、在 留
ざいりゅう

カード
か ー ど

に転 入
てんにゅう

・転 出
てんしゅつ

などの記載
き さ い

がされるようになる。 

((((委員委員委員委員
い い ん

ＡＡＡＡ))))外国人
がいこくじん

の方
かた

には周知
しゅうち

はされているのか。 

((((事務局事務局事務局事務局
じ む き ょ く

))))市民課
し み ん か

から個別
こ べ つ

に郵送
ゆうそう

で通知
つ う ち

をする。また、ポスタ
ぽ す た

ー
ー

やホ
ほ

ー
ー

ムペ
む ぺ

ー
ー

ジ
じ

にて情 報
じょうほう

が発信
はっしん

されている。 

((((委員長委員長委員長委員長
いいんちょう

))))情 報
じょうほう

が一本化
い っ ぽ ん か

されるというシステム
し す て む

になる。雇用
こ よ う

している側
がわ

も

行 政
ぎょうせい

に届
とど

け出
で

るので、どこで 働
はたら

いているのかという情 報
じょうほう

も行 政
ぎょうせい

が把握
は あ く

し

ているということになるため、一方
いっぽう

で人権侵害
じんけんしんがい

ではないかという声
こえ

もあ

る。 

((((事務局事務局事務局事務局
じ む き ょ く

))))国
くに

から在留資格
ざいりゅうしかく

のない方
かた

に対
たい

して、いきなり行 政
ぎょうせい

サ
さ

ー
ー

ビス
び す

をな

く し て し ま わ な い よ う に 配慮
はいりょ

し て ほ し い と い う 通知
つ う ち

も 出
で

て い る 。

地方行政
ちほうぎょうせい

の各課
か く か

に委
ゆだ

ねられているというのが現 状
げんじょう

である。 

 

((((委員委員委員委員
い い ん

ＤＤＤＤ))))小学生
しょうがくせい

に日本語教室
に ほ ん ご き ょ う し つ

を行って
おこな    

いるが、日本語
に ほ ん ご

だけ教
おし

えるだけで

は済まず
す   

、２時間
 じ か ん

の教 室
きょうしつ

のうち、１時間
じ か ん

は学校
がっこう

の宿 題
しゅくだい

に時間
じ か ん

をとられて

しまう。また、子
こ

どもによって日本語
に ほ ん ご

のレベル
れ べ る

にかなり差
さ

がある。担当制
たんとうせい

をとり、それぞれの子
こ

どもを担当
たんとう

が教えて
お し   

いるが、個別
こ べ つ

に教 育
きょういく

をしてい

かなければ 難
むずか

しいという問題
もんだい

がある。 

 また、親
おや

が日本語
に ほ ん ご

ができないために、親子
お や こ

で会話
か い わ

ができず、子
こ

どもだ

け日本語
に ほ ん ご

を教えて
お し    

も、家
いえ

で母国語
ぼ こ く ご

を話
はな

していると、せっかく覚
おぼ

えた日本語
に ほ ん ご

を忘
わす

れてしまうという問題
もんだい

もあるため、子
こ

どもの問題
もんだい

を解決
かいけつ

するために
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は、親
おや

も教 育
きょういく

しなければいけないと思
おも

う。 

 小学校
しょうがっこう

に 上がる
あ   

前
まえ

に は 、 外国人
がいこくじん

の 親
おや

は か な り 不安感
ふ あ ん か ん

が 強い
つよ  

た め 、

日本語教室
に ほ ん ご き ょ う し つ

を 行
おこな

っていると、プレスクールの必要性
ひつようせい

を強く
つ よ  

感じる
か ん   

。 

 プレスクール
ぷ れ す く ー る

、学校
がっこう

、日本語
に ほ ん ご

教 室
きょうしつ

、行 政
ぎょうせい

が 協 力
きょうりょく

して取
と

り組
 く

むべきだ

と思
おも

う。 

 

(３)今年度
こ ん ね ん ど

のまとめ 

((((委員長委員長委員長委員長
いいんちょう

))))この会議
か い ぎ

に参加
さ ん か

した感想
かんそう

、自身
じ し ん

が取り組んだ
と  く   

内容
ないよう

、来年度
ら い ね ん ど

へ期待
き た い

したいことなど、発言
はつげん

をお願
 ね が

いしたい。 

 

((((委員委員委員委員
い い ん

ＣＣＣＣ ))))企業
きぎょう

にいると、外国人
がいこくじん

よりも日本人
に ほ ん じ ん

の方
ほう

が手
て

がかかることが

多い
おお  

。外国人
がいこくじん

の方
かた

は、言葉
こ と ば

の壁
かべ

や文化
ぶ ん か

の違い
ち が  

などがあり、日常生活
にちじょうせいかつ

で苦労
く ろ う

されているということを改めて
あらた   

感じた
か ん    

。行 政
ぎょうせい

には、もっと多文化共生
た ぶ ん か き ょ う せ い

に

資金
し き ん

を投 入
とうにゅう

して、中身
な か み

のある活動
かつどう

をしていただいて、多文化共生
た ぶ ん か き ょ う せ い

に 力
ちから

を

入
い

れているということを示して
し め   

ほしい。そのようなスケジュ
す け じ ゅ

ー
ー

ルシ
る し

ー
ー

ト
と

を作成
さくせい

してほしい。 

 

((((委員委員委員委員
い い ん

ＦＦＦＦ))))興味
きょうみ

のあるイベント
い べ ん と

には積極的
せっきょくてき

に参加
さ ん か

してもらえるというとこ

ろをみると、いかに興味
きょうみ

のあるイベント
い べ ん と

に、マナ
ま な

ー
ー

などの講座
こ う ざ

を混
ま

ぜ込
こ

ん

で参加
さ ん か

してもらうかが重 要
じゅうよう

であるのではないかと思
おも

う。 

 

((((委員委員委員委員
い い ん

ＡＡＡＡ ))))教 育
きょういく

、文化
ぶ ん か

、 芸 術
げいじゅつ

などの分野
ぶ ん や

は取り組んで
と  く   

も、経済
けいざい

などとは

異なり
こ と   

、すぐに成果
せ い か

が出にくい
で   

ものである。小牧市
こ ま き し

は、経済
けいざい

には非常
ひじょう

に

敏感
びんかん

に対応
たいおう

していると感じる
か ん    

が、成果
せ い か

が出
で

にくい教 育
きょういく

などの分野
ぶ ん や

につい

ても 力
ちから

を注いで
そ そ   

ほしい。 

 また、外国人
がいこくじん

への取り組
と  く

みとして、個人
こ じ ん

の生活
せいかつ

へのアプロ
あ ぷ ろ

ー
ー

チ
ち

をする

べきではないか。外国人
がいこくじん

とは文化
ぶ ん か

が違う
ち が  

ため、食事
しょくじ

の仕方
し か た

、風呂
ふ ろ

の入り方
は い  か た

、

電気
で ん き

の使
つか

い方
かた

などの生活
せいかつ

習 慣
しゅうかん

が違う
ち が  

。そのような習 慣
しゅうかん

の違
ちが

いで誤解
ご か い

され

ている部分
ぶ ぶ ん

がある。個人
こ じ ん

生活
せいかつ

のレベル
れ べ る

で、日本
に ほ ん

のマナ
ま な

ー
ー

を学
まな

ぶ機会
き か い

を設
もう

け

るべきではないか。 

 また、温水
おんすい

プール
ぷ ー る

などには、外国人向
が い こ く じ ん む

けの標 識
ひょうしき

がない。そのような標 識
ひょうしき

や道路
ど う ろ

にも資金
し き ん

を投 入
とうにゅう

して変
か

えていくべきであると思う
おも  

。 
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((((委員委員委員委員
い い ん

ＧＧＧＧ))))会議
か い ぎ

に参加
さ ん か

した感想
かんそう

は、外国人
がいこくじん

は問題
もんだい

であるという前提
ぜんてい

がある

よ う に 思え
お も  

、 参加
さ ん か

し づ ら い 感じ
か ん  

が し た 。 多文化共生推進
た ぶ ん か き ょ う せ い す い し ん

プラン
ぷ ら ん

は 、

日本人側
に ほ ん じ ん が わ

の 目線
め せ ん

でつく ら れて い るよ うな 気
き

が した 。 会議
か い ぎ

も 日本人側
に ほ ん じ ん が わ

の

目線
め せ ん

で進行
しんこう

されているような気
き

がした。 

 

((((委員委員委員委員
い い ん

ＨＨＨＨ ))))多文化
た ぶ ん か

共 生
きょうせい

の た め に 、 自分
じ ぶ ん

の で き る こ と か ら は じ め た い と

改めて
あ ら た   

思った
お も    

。翻訳
ほんやく

して外国人
がいこくじん

が参加
さ ん か

しやすい場
ば

をつくるなど、できる

ことからやっていきたい。 

 

((((委員委員委員委員
い い ん

ＩＩＩＩ))))小牧市
こ ま き し

の多文化共生
た ぶ ん か き ょ う せ い

プラン
ぷ ら ん

はできることからはじめようという

プラン
ぷ ら ん

であるので、 私
わたし

もできることからはじめようという心構え
こころがま  

をもっ

ていた。会議
か い ぎ

の中
なか

で、企業
きぎょう

の方
かた

、外国人
がいこくじん

の方
かた

、自治会
じ ち か い

の方
かた

などの様々
さまざま

な立場
た ち ば

での意見
い け ん

を聞
き

いて大変
たいへん

参考
さんこう

になった。資金
し き ん

をかける必要
ひつよう

がある面
めん

もある

と思う
お も  

。新庁舎
しんちょうしゃ

の案内看板
あんないかんばん

は多言語
た げ ん ご

で作成
さくせい

をしている。区
く

の役員
やくいん

の方
かた

の中
なか

には、外国人
がいこくじん

の方
かた

に対
たい

して偏見
へんけん

を持
も

っている方
かた

もいるため、そのことに対
たい

してのアプロ
あ ぷ ろ

ー
ー

チ
ち

も必要
ひつよう

であると考える
かんが   

。外国人
がいこくじん

も同じ
おな  

小牧
こ ま き

市民
し み ん

であり、

同
おな

じ目線
め せ ん

で行 政
ぎょうせい

も取
と

り組
く

んでいかなければならないと思
おも

う。 

 

((((委員委員委員委員
い い ん

ＥＥＥＥ))))外国
がいこく

の方
かた

が日本
に ほ ん

の生活
せいかつ

を学
まな

んで日本人化
に ほ ん じ ん か

することが多文化共生
た ぶ ん か き ょ う せ い

ではないと思う
お も  

。文化
ぶ ん か

の違
ちが

いが原因
げんいん

でトラブル
と ら ぶ る

があったときにも、話
はな

し合
あ

いでお互
たが

いの違
ちが

いを学
まな

んでいくことができたらよいと思
おも

う。資金
し き ん

をかけ

ることも必要
ひつよう

であると思う
おも  

が、地域
ち い き

でお互
たが

いが思
おも

いやりを持
も

って 話
はなし

をす

ることが多文化共生
た ぶ ん か き ょ う せ い

の近道
ちかみち

であると思
おも

う。 

 

((((委員委員委員委員
い い ん

ＤＤＤＤ ))))ＮＰＯとして日本語教室
に ほ ん ご き ょ う し つ

を開催
かいさい

するものとして、どのような

役割
やくわり

を果
は

たすことができるかを考えて
かんが   

きた。自治会
じ ち か い

と外国人
がいこくじん

の 中 間
ちゅうかん

に

日本語
に ほ ん ご

教 室
きょうしつ

があり、まちづくりの 中 心
ちゅうしん

となってきている。地域
ち い き

の中
なか

で

外国人
がいこくじん

と自治会
じ ち か い

をつないでいくことも日本語教室
に ほ ん ご き ょ う し つ

の重 要
じゅうよう

な役割
やくわり

であると

思
おも

う。 

 ま た 、 西尾市
に し お し

で は 、 外国人
がいこくじん

が ゴミ
ご み

の 分別
ぶんべつ

が で き な い と い う 問題
もんだい

に

対して
た い    

、ゴミ
ご み

袋
ぶくろ

に多言語
た げ ん ご

でゴミ
ご み

の種類
しゅるい

、回収日
かいしゅうび

などを書く
か  

ことで改善
かいぜん

し

た。名古屋市
な ご や し

では、文書
ぶんしょ

を郵送
ゆうそう

するのではなく、手渡し
て わ た  

することで、顔
かお

を
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合
あ

わせてコミュニケ
こ み ゅ に け

ー
ー

ション
し ょ ん

を図って
は か    

いる。手間
て ま

はかかるがそのような

工夫
く ふ う

も必要
ひつよう

ではないかと思
おも

う。 

 

((((委員委員委員委員
い い ん

ＪＪＪＪ))))日本人
に ほ ん じ ん

、外国人
がいこくじん

に関係
かんけい

なく、親子
お や こ

はしっかりコミュニケ
こ み ゅ に け

ー
ー

ション
し ょ ん

をとる必要
ひつよう

がある。経済的
けいざいてき

な理由
り ゆ う

から両 親
りょうしん

が長時間
ちょうじかん

働
はたら

いて子
こ

どもと十分

にコミュニケ
こ み ゅ に け

ー
ー

ション
し ょ ん

をとれていないということも問題
もんだい

であると思
おも

う。 

また、外国人
がいこくじん

の学校
がっこう

も少
すく

なくなってきている。うまく日本
に ほ ん

の学校
がっこう

に行
い

け

ない子
こ

どももいるのではないかと思う
おも  

ため、そのような面
めん

にも資金
し き ん

を

投 入
とうにゅう

していくべきではないかと思
おも

う。 

 

((((副委員長副委員長副委員長副委員長
ふくいいんちょう

))))「多文化
た ぶ ん か

共 生
きょうせい

」という言葉
こ と ば

があるということ自体
じ た い

が差別
さ べ つ

とい

う考え方
かんが かた

もある。外国籍
がいこくせき

という捉
とら

え方
かた

もなくなるくらい日本人
に ほ ん じ ん

も外国人
がいこくじん

も関係
かんけい

なく生活
せいかつ

できる地域
ち い き

にしていくことが理想
り そ う

である。 

ま た 、 小牧市
こ ま き し

は ワ
わ

ー
ー

ルドサッカ
る ど さ っ か

ー
ー

大会
たいかい

が 開
ひら

か れ る計画
けいかく

も あ る ほ ど 、

国際都市
こ く さ い と し

の 仲間入
な か ま い

り を す る チャンス
ち ゃ ん す

が あ る 地域
ち い き

で あ る 。 将来的
しょうらいてき

な

ビジョン
び じ ょ ん

を 考
かんが

えながら事業
じぎょう

を展開
てんかい

していくべきである。 

 

((((委員長委員長委員長委員長
いいんちょう

))))大学
だいがく

に小牧
こ ま き

の外国人
がいこくじん

の小学生
しょうがくせい

、中学生
ちゅうがくせい

、保護者
ほ ご し ゃ

を招 待
しょうたい

して、子
こ

ど

もたちに大学
だいがく

を体験
たいけん

してもらった。子
こ

ども達
たち

の将 来
しょうらい

の夢
ゆめ

を聞いて
き   

みると、

昔
むかし

は通訳
つうやく

になりたいという子
こ

が多かった
お お      

が、今
いま

では医者
い し ゃ

、スチュワ
す ち ゅ わ

ー
-

デス
で す

などの様々
さまざま

な夢
ゆめ

をもっている。そのような夢
ゆめ

を実現
じつげん

できるようにし

ていくのが大人
お と な

の役割
やくわり

ではないかと思
おも

う。 

 多文化共生
た ぶ ん か き ょ う せ い

と い う の は 、 あ た か も 外国人支援
が い こ く じ ん し え ん

で あ る か の よ う に

思われがち
お も             

であるが、自分
じ ぶ ん

たちの地域
ち い き

を見
み

つめる活動
かつどう

ではないかと思う
お も   

。

日本社会
に ほ ん し ゃ か い

が抱
かか

えてい た 課題
か だ い

を解決
かいけつ

するための 方法
ほうほう

ではないか と 思う
お も  

。

小牧
こ ま き

も大
おお

きく変
か

わろうとしている中
なか

で、多文化共生
た ぶ ん か き ょ う せ い

への取
と

り組
く

みが、地域
ち い き

の問題
もんだい

を解決
かいけつ

していくことになるのではないか。 

 

４４４４    そのそのそのその他他他他
た

    

((((事務局事務局事務局事務局
じ む き ょ く

))))来年度以降
ら い ね ん ど い こ う

の協議会
きょうぎかい

の委員
い い ん

についてだが、任期
に ん き

は１年
 ね ん

であるが、

続
つづ

けても構
かま

わないということになっている。企業
きぎょう

の方々
かたがた

と、区長
くちょう

の方々
かたがた

に

は組織
そ し き

として選 出
せんしゅつ

していただいているので、改
あらた

めて委員
い い ん

の就 任
しゅうにん

の依頼
い ら い

を

させていただきたい。一般公募
い っ ぱ ん こ う ぼ

の方
かた

については、せっかく１年間
ねんかん

ご出 席
しゅっせき

い



別紙
べ っ し

１ 

ただいたので、この会議
か い ぎ

の続
つづ

きと考えて
かんが    

いただいて、ご参加
  さ ん か

いただきた

い。規約
き や く

には、２０人以内
に ん い な い

という決
き

まりがある。ホ
ほ

ー
ー

ムペ
む ぺ

ー
ー

ジ
じ

や広報
こうほう

で

募集
ぼしゅう

を 行 っ て
おこな     

いきたい。来年
らいねん

からさらに活発
かっぱつ

な意見
い け ん

の出
で

る会議
か い ぎ

にしてい

きたい。皆様
みなさま

の意見
い け ん

を参考
さんこう

に来年度以降
ら い ね ん ど い こ う

もプラン
ぷ ら ん

を実行
じっこう

していきたい。 

 

 

 

  

 

 


